



Déclaration officielle : Journée mondiale contre le paludisme

Par : S.E. Amira Elfadil Mohamed - Commissaire chargée de la santé, des affaires humanitaires et du développement social, Commission de l'Union africaine

25 avril 2021, Addis-Abeba, Éthiopie – La Journée mondiale du paludisme 2021 survient à un moment où les systèmes de santé en Afrique portent le poids anormal de la pandémie de coronavirus. Les États membres de l'Union africaine (UA) ont réussi à maintenir l'élan dans la lutte contre le paludisme alors même que la pandémie a mis les infrastructures de santé au niveau national à de rudes épreuves. Je saisis l'occasion pour reconnaître et apprécier tous les États membres de l'UA pour avoir veillé à ce que des approches globales telles que l'éducation, la prévention, le diagnostic et le traitement - qui se sont avérées efficaces dans la lutte contre le paludisme - soient maintenues pendant la pandémie.

Aujourd'hui, la Commission de l'Union africaine (CUA) se joint au monde pour célébrer les sept millions de vies sauvées et plus d'un milliard de cas de paludisme évités grâce à des moustiquaires qui sauvent des vies, entre autres interventions. La Commission, comme elle a pris note du thème de cette année, "Zéro palu – tirer un trait sur le paludisme", avec le plus grand engagement que tous doivent travailler ensemble pour mettre fin au paludisme d'ici 2030. En tant que continent, nous célébrons avec grand honneur et fierté les États membres de l'UA qui ont été certifiés exempts de paludisme. J'encourage ces États membres à entreprendre des initiatives continentales de partage des connaissances afin que les meilleures pratiques d'élimination soient échangées et vulgarisées.

L'Afrique fait des progrès dans la lutte contre le paludisme grâce à un engagement politique fort, à un financement accru et à des innovations conçues pour améliorer la prévention et le contrôle du paludisme. La plupart des réalisations ont été possibles grâce à la campagne « Zéro Palu ! Je m'engage » mise en œuvre par la Commission en partenariat avec l'Alliance des leaders africains contre le paludisme (ALMA) et le

partenariat Roll Back Malaria (RBM) pour mettre fin au paludisme. À ce jour, dix-neuf (19) États membres de l'UA ont lancé la Campagne, dont sept (7) en 2020 lors de la pandémie COVID-19. Alors que davantage d'États membres s'emploient à lancer la campagne, la Commission se félicite de l'effort de collaboration visant à exhorter les dirigeants africains à se mobiliser et à faire partie du mouvement zéro palu.

La campagne « Zéro Palu ! Je m'engage » transforme la réponse du continent au paludisme et inspire une action mondiale. Les progrès et l'impact de cette campagne ont démontré le dévouement des États membres de l'UA à atteindre les objectifs fixés dans la stratégie africaine santé et dans le cadre catalytique pour mettre fin au sida, à la tuberculose et éliminer le paludisme en Afrique d'ici 2030. L'objectif de la campagne est de renforcer la participation des jeunes à la riposte au paludisme. Le leadership des jeunes en Afrique est crucial car les jeunes représentent 75% de la population du continent. Les jeunes sont la force motrice du continent. Je félicite S.E Uhuru Kenyatta, Président de la République du Kenya, pour le lancement de l'initiative Armée digitale de la jeunesse contre le paludisme ou "Digital Youth Malaria Army". Avec le soutien d'ALMA, le travail de l'armée est façonné par les orientations stratégiques du Conseil consultatif de la jeunesse d'ALMA, composé de représentants de toutes les régions d'Afrique. Les partenaires ont également des opportunités grâce auxquelles les jeunes peuvent être habilités à devenir des leaders dans la lutte contre le paludisme, y compris le groupe de travail numérique RBM pour les jeunes et jeunes champions pour tirer un trait sur le paludisme. J'encourage les jeunes africains à se joindre à ces initiatives pour faire en sorte que la voix de leurs communautés et de leurs pairs soit entendue.

Pour terminer, j'insisterais sur le rôle essentiel des partenariats multisectoriels dans la réalisation de progrès significatifs vers l'objectif commun de l'élimination du paludisme. Nous avons besoin de plus de partenariats et de ressources pour innover et améliorer les programmes de surveillance. Alors que nous commémorons la Journée mondiale du paludisme 2021, j'appelle les agents de santé de première ligne, les partenaires et les dirigeants du monde entier et d'Afrique à partager leurs expériences et leurs réflexions sur les efforts et les opportunités pour atteindre l'objectif de zéro palu.

Je réaffirme que mettre fin au fléau du paludisme aura un impact transformateur à long terme et sauvera des millions de vies. La Commission continuera à aider les États membres de l'UA à tirer un trait sur le paludisme.

#ZeroMalariaStartsWithMe. « Zéro Palu ! Je m'engage »

Je vous remercie